

Fecha: 06-01-2026  
Medio: El Diario de Atacama  
Supl.: El Diario de Atacama  
Tipo: Noticia general  
Título: PAES 2026: Atacama queda fuera del top 100

Pág. : 2  
Cm2: 93,9  
VPE: \$ 104.595

Tiraje: 2.200  
Lectoría: 6.600  
Favorabilidad:  No Definida



## PAES 2026: Atacama queda fuera del top 100

● Ningún establecimiento de la Región de Atacama logró ubicarse entre los 100 mejores colegios del país de la PAES, listado que nuevamente fue liderado por recintos de la Región Metropolitana y por establecimientos particulares pagados, según el ranking difundido tras el proceso de admisión universitaria.

El desempeño regional se da en un contexto de persistentes desigualdades estructurales en el sistema escolar, donde factores territoriales, socioeconómicos y de acceso a recursos siguen influyendo de manera decisiva en los puntajes obtenidos por los estudiantes. En Atacama, los resultados generaron preocupación en comunidades educativas y reabrieron el debate sobre la efectividad de las políticas de fortalecimiento de la educación pública en zonas alejadas de la capital.

Pese a no figurar en el ranking nacional de excelencia académica, desde la Seremi de Educación subrayaron que el actual sistema de evaluación y reconocimiento no se limita exclusivamente al puntaje. El seremi Miguel Salamanca explicó que desde hace cuatro años se dejó de destacar el promedio nacional, incorporando un enfoque que considera el contexto local y las distintas trayectorias educativas de los estudiantes.

El seremi enfatizó que este modelo implica un cambio en la forma de entender el mérito. “Antes el reconocimiento se concentraba casi exclusivamente en el puntaje nacional, lo que terminaba beneficiando a la Región Metropolitana y a los colegios particulares pagados. Hoy existe una nueva mirada que valora las trayectorias educativas y los distintos contextos, permitiendo que estudiantes de regiones como Atacama también sean reconocidos de manera meritaria”, dijo.

c3